



Chère lectrice, cher lecteur,

Dans ce numéro estival, vous trouverez des informations sur plusieurs **nouveaux soutiens** proposés par le canton aux artistes ainsi qu'aux organismes et actrices et acteurs culturels.

À quelques jours du coup d'envoi de l'Euro féminin de football 2025, vous y découvrirez également dans la partie **Agenda** une série de projets culturels en lien avec le sport féminin, qui ont reçu un soutien du canton dans le cadre du dispositif **Champ libre - culture en tous lieux**.

Notre **zoom** du mois nous emmène quant à lui à la rencontre des habitantes et habitants de Pont-Rouge, qui ont participé à une grande fresque murale qui met de la vie et de la couleur dans ce quartier encore récent.

Bonne lecture et bel été !

Livre

Nouvelles bourses pour l'écriture, l'édition et la BD



Le canton de Genève lance quatre nouvelles bourses dans le domaine du livre.

Conscient de l'importance de la recherche et de la création dans le domaine de l'écriture, le canton attribue en 2025, grâce à un apport privé complémentaire, une **bourse de soutien à l'écriture - recherche+création** d'un montant de 60 000 francs. Cette bourse doit permettre à une autrice ou à un auteur de créer sur un temps long.

Le canton entend favoriser la traduction d'ouvrages en lien avec Genève par l'octroi d'une **bourse pour les traductrices et traducteurs**. Dans ce but, il met en place un soutien annuel doté de 15 000 francs visant à encourager la traduction d'œuvres littéraires d'autrices et auteurs genevois, par des traductrices ou traducteurs professionnels genevois ou liés à Genève.

Pour encourager la chaîne du livre à participer activement à la transition écologique, une **bourse pour un soutien à l'écologie du livre** dotée d'un montant annuel de 25 000 francs est lancée. Enfin, la recherche et la création dans le 9e art sont encouragées par l'octroi d'une nouvelle **bourse et résidence artistique en bande dessinée**, destinée à une autrice ou un auteur genevois, pour un projet en langue française.

[Plus d'informations sur les nouvelles bourses](#)

Accompagnement des carrières d'artistes

Un nouveau soutien destiné aux bureaux de production

Dans le cadre de la mise en œuvre de la loi pour la promotion de la culture et de la création artistique (LPCCA), le canton de Genève s'engage en faveur de l'amélioration des conditions professionnelles des artistes. Il fait œuvre de pionnier en lançant un **soutien destiné aux structures d'accompagnement d'artistes**, appelées parfois aussi bureaux de production.

Ce dispositif vise à encourager le travail de soutien administratif aux artistes, à contribuer au développement des carrières (stratégie de promotion et de diffusion) et au renforcement de leurs conditions de production (recherche de fonds), ou encore à consolider les structures et à favoriser leur professionnalisation.

Attribué sur la base d'un appel à candidatures qui vient de s'ouvrir, ce soutien couvre une période de 2 ans. Le délai de dépôt des dossiers pour cette première mise au concours est fixé au 2 septembre.

[Vers la mesure de soutien](#)

Nouvelle résidence artistique

Créer un spectacle pour les Chapiteaux enchantés !



Les Chapiteaux enchantés - photo: © Vincent Albert

En étroite collaboration avec le Bureau de l'intégration et de la citoyenneté (BIC) et les services de la culture et de la petite enfance et familles de la Ville de Meyrin, le canton lance une résidence pilote pour encourager la création artistique pour la petite enfance. Cette résidence, qui comprendra un temps d'immersion auprès de tout-petits et de professionnels de la petite enfance, est destinée à créer un spectacle pour les **Chapiteaux enchantés**.

Lancé en 2020, ce festival offre chaque année aux enfants de 0 à 4 ans une palette d'activités culturelles qui stimulent le développement et favorisent les liens entre enfants et adultes. La création issue de la résidence devra s'adresser aux 2-4 ans et sera programmée lors de l'édition 2026 des Chapiteaux enchantés, dans sept communes genevoises. Le délai de candidature est fixé au 28 septembre.

[Informations et candidature](#)

Métamorphoses

Un atelier pour les organismes culturels qui veulent rendre leurs pratiques plus inclusives

Lancé en 2023, **Métamorphoses** est un dispositif cantonal qui aide les organismes culturels dans leur volonté de rendre leurs pratiques professionnelles plus inclusives et participatives. Il soutient des projets proposant une étape concrète vers un changement structurel pour renforcer l'inclusion des diversités composant la population - handicap, statut socio-économique, origine, genre ou encore âge.

Après trois éditions, le dispositif entre lui aussi en métamorphose ! Dès 2026, **Métamorphoses** deviendra un dispositif de soutien pluriannuel. Trois institutions pourront être soutenues durant trois ans pour mettre en œuvre leur stratégie de diversité et d'inclusion, à hauteur de 40 000 francs maximum par année.

En amont, un **atelier** est proposé aux institutions souhaitant soumettre un dossier de candidature. Son but : leur permettre de faire un état des lieux de leur situation en matière d'inclusion et de participation et préparer leur stratégie en vue de la soumission de leur dossier. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 14 septembre 2025, dans la limite des places disponibles.

[Informations et inscription](#)

Culture en tous lieux :

zoom sur un projet

Fresque participative à Pont-Rouge

Une grande fresque murale réalisée en concertation avec les habitantes et habitants vient mettre de la vie et de la couleur dans le récent quartier de Pont-Rouge à Lancy. Un projet réalisé avec le soutien du dispositif cantonal **Champ libre - culture en tous lieux**.



[Découvrez le reportage vidéo](#)

Agenda des prochains événements*

Projets **Champ libre** - spécial Euro féminin 2025

Dans le cadre de l'Euro féminin de football, le service cantonal de la culture a lancé une édition spéciale de l'appel à projets **Champ libre - culture en tous lieux**. **Champ libre spécial WEURO 2025** (voir aussi le [communiqué de presse](#)) soutient le déploiement de propositions culturelles et artistiques dans des lieux non dédiés à la culture et accessibles à tout le monde, qui font écho à la thématique du sport féminin et à la place des femmes dans le sport.



Perfome mon corps, de la Compagnie SANTOOR
Sur un tapis de course, Léa Deschaintres va courir au total 800 km, soit la distance entre les villes hôtes de l'Euro 2025. **Perfome mon corps** explore le corps en mouvement comme un lieu de vérité et de transformation, pour mettre en dialogue la fragilité de la danse et la force de l'endurance. Un deuxième tapis de course permet au public de rejoindre l'artiste dans ce voyage corporel.

📅 Chaque jour du 2 au 27 juillet 2025
- 11h00-17h00: course sur tapis (env. 30 km)
- 18h00: performance principale (20 min) suivie d'un temps participatif avec le public

📍 [Centre commercial de la Praille](#)



Le 13 est magique, de l'association **Calle de Cristal**
Mélant sport, mode et engagement social, **Le 13 est magique** propose un récit nouveau et inclusif autour du football féminin. Au travers d'ateliers avec des classes d'école et des jeunes d'Onex, le projet porté par l'artiste Maëva Weissen a abouti à la création de tifos et d'une collection de mode réalisée à partir de maillots de football upcyclés. Résultat à découvrir lors d'une performance au Stade des Tattes à Onex.

📅 Samedi 5 juillet dès 16h00

📍 [Stade des Tattes, Onex](#)



Grands Écarts, de Carla da Silva
L'exposition **Grands Écarts** s'intéresse à la parité des genres dans les pratiques sportives. Pour chaque club sportif de Versoix, la photographe Carla da Silva a mis en scène un nombre de modèles féminins correspondant à la proportion de femmes sur 10 membres. Ses portraits illustrent les écarts significatifs entre le nombre de femmes et d'hommes dans certaines disciplines sportives, questionnant ainsi les stéréotypes de genre qui peuvent constituer des obstacles à leur pratique.

📅 Jusqu'au 31 juillet, du mardi au dimanche, de 15h00 à 18h00

📍 [Galerie du Boléro, Versoix](#)



LOSE CONTROL, de Vanessa Riera

Le projet **LOSE CONTROL** s'intéresse à l'évolution de la visibilité du corps de la femme dans l'espace public par le prisme de la natation. L'artiste Vanessa Riera prend pour point de départ une "machine à bain" (photo: Magali Dougados), qui reproduit les cabines mobiles utilisées au 19e siècle pour que les femmes entrent dans l'eau en étant totalement invisibles - bien loin du premier défilé de bikinis à la piscine du Molitor en 1946. Ou quand la baignade devient laboratoire des libertés et d'émancipation. En plus de l'installation à Genève-Plage, un film du projet sera projeté sur la Fan Zone durant l'Euro.

📅 Jusqu'au 22 août. Activation de l'installation les samedis 19 juillet et 16 août à 16h00

📍 [Genève-Plage](#)



Terrains de jeux Terrains d'enjeux, Claudine Kasper

L'exposition **Terrains de jeux, Terrains d'enjeux**, de Claudine Kasper - atelier tiramisù, propose une série d'affiches grand format réalisées en co-création avec les footballeuses du FC Onex. Installées sur des panneaux dans l'espace public à Carouge, ces affiches présentent les messages puissants de jeunes footballeuses sur leur rapport à leur sport, mettant ainsi en lumière la diversité des voix et des expériences.

📅 Jusqu'à fin juillet

📍 [Bld des Promenades et alentours, Carouge](#)

*cet agenda met en valeur une sélection d'événements réalisés ou soutenus par le canton

Bourses, soutiens et appels à projets

Prochains délais de dépôt des dossiers

AOÛT :

- **Soutien à la diffusion** - DI 03.08.25
- **Prix Töpffer de la bande dessinée** (Prix Jeunes, Prix Genève) - JE 07.08.25
- **NOUVEAU** Bourse et résidence artistique en bande dessinée - MA 12.08.25
- **NOUVEAU** Bourse pour un soutien à l'écologie du livre - LU 18.08.25
- **NOUVEAU** Bourse pour les traductrices et traducteurs - LU 18.08.25
- **Soutien ponctuel à l'édition** - LU 18.08.25
- **Subvention pour un projet de création numérique** - LU 18.08.25

voir toutes les [mesures de soutien à la culture](#) du canton de Genève

Suivez le service cantonal de la culture sur Instagram



Ceci est un envoi automatique. Merci de ne pas répondre à ce message.

Vous recevez cet email car vous êtes inscrit·e à cette newsletter.

Ma désabonner de cette newsletter



REPUBLIQUE
ET CANTON
DE GENÈVE

